

“Mi hija está bien, con algunas magulladuras y las manos hinchadas, pero nada más”, contó su padre

Joven perdida en Cochamó sobrevivió en una choza armada con ramas



El sector donde apareció la joven es muy húmedo y de una vegetación muy frondosa.

ARIEL LARA / CIRO COLOMBARA

La tarde de este domingo autoridades confirmaron la aparición con vida de la joven puertomontina perdida en la Región de Los Lagos. Tras el rescate, Javiera Coña, de 29 años, fue trasladada en un helicóptero de Carabineros, con principio de hipotermia, hasta el hospital de Puerto Montt para evaluar su estado integral de salud y constatar lesiones. Luego de realizar los chequeos de rigor fue dada de alta y alrededor de las 19 horas llegó a su casa.

“Ahora lo que viene es llenarla de cariño”, comentó Domingo Coña, su padre, al teléfono con LUN, agregando que se encuentra en buen estado. “Tiene solo algunas magulladuras y moretones, nada más. Estuvimos cenando en familia, compartiendo entre todos, muy contentos. Lo que hay que ver en los próximos días es su estado mental, por la complicada experiencia que vivió. La Fiscalía nos ofreció ayuda psicológica o siquiátrica en caso de que ella o nosotros la necesitéramos”.

La estudiante de la Universidad Austral había salido el pasado martes 4 de marzo, junto a su amiga Camila Contreras, a hacer trekking en el sector denominado La Junta, en Cochamó. Ambas tenían como plan llegar hasta el camping Trawen, pero

La estudiante había salido el martes con una amiga a hacer trekking. Este domingo fue avistada por sus hermanos Matías y Ricardo.

en el camino decidieron que Camila se adelantara hasta un refugio con los implementos que llevaban para luego volver por Javiera, quien estaba un poco más cansada.

Acordaron un punto para reunirse, pero al regresar la estudiante ya no estaba, ni rastro de ella ni de sus cosas, por lo que ese mismo día se inició la búsqueda que debió ser suspendida por la noche y se complicó con el pasar de los días producto de las inclemencias del tiempo.

Coña comenta que, según lo que le dijo Javiera, se perdió porque tomó un camino distinto a su amiga, y al llegar la noche esperó en el lugar. “Nos contó que donde ella estaba había una bifurcación, se abrían dos o tres caminos y como estaba anocheciendo, se equivocó de sendero. Luego, al otro día, llovía tanto que se guareció entre unas ramas y árboles. Al intentar reencontrar el camino cayó a un humedal y tuvo que salir nadando. Ahí se asustó, se le mojó su saco de dormir y todo. Cuando la encontraron estaba toda mojada”.

Cómo se resguardó

La municipalidad de Puerto Montt participó del operativo de búsqueda con personal municipal y drones térmicos. El alcalde Rodrigo Wainraihgt contó que

Javiera, “según me relataron los funcionarios municipales, logró resguardarse en una tipo choza que hizo con ingenio ella misma, con ramas que recolectó y acomodó entre algunos árboles para cubrirse, esto justo frente al río Mallín donde podía tomar agua y estar un poco más a resguardo del viento, el frío y la lluvia”.

Domingo Coña detalla que su hija llevaba algo de alimento, lo que le permitió sobrellevar de mejor manera estos días extraviadas. “Tenía una compota, la que decidió racionar y se la fue comiendo lentamente, en cuatro porciones. También llevaba un gel hidratante”.

Este fin de semana las condiciones climáticas en la zona fueron favorables, con una máxima de 19 grados, soleado variando a nubosidad parcial.

En días previos, sin embargo, la cosa no fue tan favorable desde el punto de vista climático para Javiera. Desde el martes llovió en la zona donde ella se encontraba extraviada. Eso dificultó las tareas de búsqueda, relató Andrés Canelo, director de seguridad de la municipalidad de Puerto Montt y uno de los participantes del operativo.

“El sector de Cochamó donde estaba la joven es muy húmedo y de una vegetación muy frondosa. Es una zona cercana a la cordillera donde se produce neblina. La lluvia hacía muy difícil la búsqueda. A veces corre mucho viento, lo que limita el sobrevuelo de un dron. La visión desde el aire tampoco es fácil por los mismos bosques y porque los senderos son angostos

y muy cubiertos de vegetación”, describió Canelo.

El rescate

La fiscal Myriam Pérez, de la Fiscalía Regional de Puerto Montt, declaró: “Pasado el mediodía de este domingo tomamos conocimiento por parte de personal especializado de Carabineros que se encontraba a cargo de coordinar la búsqueda de Javiera Coña en el sector del valle de Cochamó, de que fue encontrada con vida por familiares y personas cercanas a ella que estaban desde el primer día participando de la búsqueda”.

Domingo Coña entregó más detalles al respecto, comentando que fueron sus otros hijos quienes encontraron a Javiera. “Uno de ellos es Ricardo (36) y el otro es Matías (29), que es el hermano gemelo de Javiera. Los acompañaba un amigo de la universidad”.

El operativo de rescate movilizó a múltiples instituciones de la región: Carabineros, la delegación presidencial de Los Lagos, Bomberos, Socorro Andino, las Fuerzas Armadas, la municipalidad de Puerto Montt, organizaciones de la sociedad civil y vecinos entusiastas.

El general de Carabineros Héctor Valdés, Jefe de zona de la región de Los Lagos, comentó: “En el marco de las buenas noticias, insistir nuevamente en el autocuidado, que las personas que van a asistir a estos lugares que son paradisíacos, son hermosos, necesitan que lo hagan con los conocimientos y equipamientos necesarios”.